



慶應義塾大学出版会
2970円

韓国「建国」の起源を探る

本書は朝鮮近代史研究者による一九一九年の三・一独立運動に関する研究であるが、一九四五年以後の朝鮮半島の現代史を研究する評者の中には、関心を惹く魅力的な著書である。朝鮮近代史研究に内在して評価する学問的に照らして本書の意義を論じることにする。

韓國（大韓民國）の起源は、当然の如く一九四八年八月

本書は朝鮮近代史研究者による一九一九年の三・一独立運動に関する研究であるが、一九四五年以後の朝鮮半島の現代史を研究する者のような者にとって、関心を惹く魅力的な著書である。朝鮮近代史研究はなかつた。当初は、北朝鮮よりも劣勢であったが、南北体制競争を「勝ち抜く」ことで、現在では韓国主導のことである。一つ目は「うるさい」ということだ。

一九〇〇年代に入り、保守勢力と進歩リベラル勢力との間で歴史観の違いが先鋭化する。顯著な違いは民主化以前の「独裁」をどう評価するかということである。発展のために「独裁」はやむを得なかつたと評価する保守に対して、「独裁」を肯定することはでき

京力堂教授

内在的に現在を再考するために

ないと進歩は主張する。また、保守は、分断国家はやむを得ない選択であったと主張するが、進歩は分断以前の「あるべき国家」の起源として、「一九一九年の『大韓民国臨時政府』に注目す。

そして、なぜ、それまで
の帝制ではなく共和制を目指
向したのか?という問題につ
いて、実証的な検討を加え
る部分は、本書の最も秀逸
な箇所である。韓国憲法は、
政治体制の違いを超えて
制憲憲法から現在の第八共

した。相互通用を持つて戻されたのかも明らかにする。こうした知的作業は、朝鮮の独立運動の視点から戦間期の国際関係を逆照射しようとするものである。

その理解の仕方は日本の基準を尺度とした一方的な決まりつけという側面が強い。現在の韓国を内在的に再考するためにも、本書はぜひとも読まれるべき書物の一冊だと考える。

◎公明新聞